

EXPANSION
EN ALIANZA CON 

El estancamiento económico impactará a los estados en México, advierte Moody's

La agencia calificadora Moody's advierte que las entidades del país tendrán solo un alza de 3% en los recursos que recibirán por parte de la Federación el año entrante.

Cristóbal Martínez Riojas
[@cristoriojas](#)

Los 32 estados del país tendrán un 2020 difícil en materia de recursos debido al estancamiento de la economía nacional, pues provocará que reciban una menor cantidad de dinero vía transferencias, advirtió este miércoles la agencia calificadora Moody's.

"Van a tener un año difícil", dijo María del Carmen Martínez Richa, analista de Moody's, al presentar el informe sobre la perspectiva de los estados 2020.

El cóctel de factores que hacen prever un menor margen de maniobra para los estados del país en cuanto a sus recursos tiene varios ingredientes: el bajo crecimiento económico nacional, un menor crecimiento de las transferencias federales de solo 3%, dificultad para reducir sus gastos, y la incertidumbre ante posibles cambios en el marco institucional, de acuerdo con la calificadora.

El crecimiento de las transferencias federales será uno de los menores de los últimos 10 años, de acuerdo con Moody's.

"Ya hubo un entorno complicado (en 2019)", dijo Martínez Richa. "Dos años consecutivos en los cuales los estados van a ver sus transferencias ajustadas, lo cual hace más difícil el entorno", añadió.

El pasado 22 de noviembre, el Congreso concluyó la aprobación del presupuesto federal para 2020 en medio de fuertes críticas de la oposición por recortes a los fondos de organismos autónomos como el árbitro electoral, el regulador de las telecomunicaciones y la comisión de derechos humanos.

El gasto autorizado suma seis billones de pesos (315,000 millones de dólares) y contempla un incremento del 8.8% a Pemex, la empresa petrolera más endeudada del mundo, y de un 1.4% a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El presupuesto de 2019 fue de 5.84 billones de pesos.

También prevé recursos para la construcción de la refinería Dos Bocas, en el sureño estado Tabasco, con la cual se busca incrementar la capacidad de procesamiento de crudo y satisfacer las necesidades del mercado interno. Además, se reasignaron miles de millones de pesos para programas sociales del Gobierno.

Con información de Reuters